



Evelyn Wormald: hizo de la pesca una forma de vida

Una historia de esfuerzo, pasión por el mar y liderazgo femenino en un rubro históricamente masculino. Una oportunidad para fortalecer la identidad costera local.



UN DORADO DE 16 KILOS ES EL DE LA FOTOGRAFÍA QUE MUESTRA CON ORGULLO EVELYN WORMALD.



Eduardo Elgueta Paz

eduardoelgueta@estrellaantofagasta.cl

Asus 46 años, Evelyn Wormald se ha convertido en un nombre reconocido entre los pescadores deportivos de Antofagasta. Deportista, emprendedora y promotora de la pesca sustentable, su historia combina superación personal, amor por el mar y un fuerte compromiso por visibilizar las especies locales y el rol de las mujeres en este rubro. Evelyn se define como pescadora deportiva recreativa, una actividad distinta a la pesca artesanal tradicional.

"Nosotros no tiramos redes, pescamos con caña en mano, buscando el pique en la costa o mar adentro. Además, respetamos las cuotas y devolvemos al mar los peces que no cumplen la talla míni-

ma", explica. Según detalla, el Servicio Nacional de Pesca establece límites de captura por especie -como corvinas, dorados o lenguados- y parte fundamental de la pesca responsable es respetar estas normas. "No todos lo hacen,

norte del país. Evelyn ha participado en certámenes desde Iquique hasta La Serena, destacando un tercer lugar en un campeonato en Iquique. Sin embargo, reconoce que la presencia femenina en este deporte sigue siendo baja. "Somos poquitas. La idea es incentivar a más mujeres, demostrar que se puede aprender a pescar y competir", señala.

PESCA COMO TERAPIA

El vínculo de Evelyn con la pesca nació tras un accidente cerebrovascular (ACV), cuando los médicos le recomendaron realizar más actividad física y pasar tiempo al aire libre. Caminando por la costa, cerca del sector del Faro, conoció a pescadores deportivos y descubrió un mundo que no imaginaba. "Me di cuenta de que había muchos peces que no conocía. Compré mi primera caña hace 10 años y empeñé el gusto por la pesca",

pero quienes llevamos años tratamos de practicar una pesca sustentable", afirma.

ESPACIO PARA MUJERES

La pesca deportiva también implica competencias y torneos a lo largo del



UNA CORVINA DE 19 KILOS ES SU MÁXIMO LOGRO EN EL DEPORTE QUE PRACTICA HACE 10 AÑOS.

FOTO: LA ESTRELLA



ESTE LUNES CAPTURÓ EN EL COLORADO UN MAHI MAHI DE 4 KILOS.

recuerda. Con el tiempo, fue perfeccionando la técnica, buscando especies más grandes y participando en salidas embarcadas. Hoy incluso cuenta con auspicio de una tienda especializada, reflejo del nivel que ha alcanzado.

VARIEDAD EN LA COSTA

Evelyn destaca la diversidad de modalidades de pesca en la región: desde pesca de roca -que requiere cañas más gruesas- hasta pesca embarcada y pesca de orilla. "Hay distintos señuelos, gramajes, tipos de hilo y técnicas. Antofagasta tiene mucha variedad, y trato de practicarlas casi todas", comenta. Entre sus capturas más impactantes está una corvina de cerca de 19 kilos, obtenida en una salida en bote desde Juan López, tras una intensa pelea de casi 40 minutos. "Subir un pez así desde 40 metros de profundidad, evitando que se corte la línea o que los lo-

bos marinos lo quiten, es una experiencia única", relata. También recuerda con sorpresa la captura reciente de un mahi-mahi, una especie de aguas tropicales poco común en la zona. Atribuye su presencia al cambio climático y a la abundancia de alimento en el mar local. "Fue emocionante. Mis compañeros lo perdieron, pero yo logré subirlo al bote", cuenta. Más allá de la pesca, Evelyn valora el vínculo humano y cultural que ha construido con el mar. ☀